

Sedema no tiene evidencia de plaga de falsa chicharrita. La Secretaría del Medio Ambiente descartó la posible evidencia de vector del Amarillamiento Letal del Cocotero (ALC) o falsa chicharrita en las palmeras de la ciudad, tras estudios del Colegio de Postgraduados (Colpos).

En un comunicado, indicó que hay registros de mortalidad de palmeras desde 2011 por un hongo en el suelo, por lo que tiene un programa que contempla el reforzamiento nutricional de las palmeras sanas, desinfección con microorganismos antagonistas a hongos y patógenos, así como descompactación y mejoramiento del drenaje del suelo.



Foto: Karina Tejada



Foto: Especial

El secretario de Gobierno, Martí Batres, entregó al presidente de la Mesa de Decanos, Jorge Gaviño, el Tercer Informe.

ENTREGAN TERCER INFORME AL CONGRESO

Dan cuenta de desplome de Línea 12 y vacunación

POR WENDY ROAY
GEORGINA OLSON
comunidad@gimm.com.mx

El incidente de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo ocurrido el pasado 3 de mayo forma parte del Tercer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, el cual fue entregado ayer por el secretario de Gobierno, Martí Batres, en la ceremonia de toma de protesta de los diputados de la Segunda Legislatura.

Aunque es el décimo tercer y último capítulo del documento, es el más extenso ya que se da cuenta de las acciones implementadas inmediatamente después del colapso en el que perdieron la vida 26 personas y 126 más resultaron lesionadas. También se informa de los planes de reparación de la llamada Línea Dorada y el trabajo integral que se puso en marcha con el fin de atender los problemas que dejó en la movilidad el que haya dejado de operar.

En este informe, que marca la mitad de su administración, Sheinbaum Pardo destaca el avance de la vacunación contra covid-19 y la reapertura económica en la capital después de un año cinco meses de iniciada la emergencia sanitaria.

La mandataria capitalina dio a conocer que al 6 de agosto se habían aplicado

ocho millones 769 mil 175 vacunas, por lo que 83.3% de los capitalinos mayores de 18 años en esta urbe ya cuentan con al menos una dosis anti-covid y 43% con el esquema completo.

En el documento se indica que prácticamente todos los sectores económicos han reabierto sus puertas a excepción de los bares y antros y los programas de apoyo al sector empresarial.

EL DATO

Apelan a austeridad

En el Tercer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum se enfatiza que las acciones en favor de la sociedad se realizaron gracias a las medidas de austeridad.

Asimismo, destaca las acciones para mejorar la calidad de vida de las personas en zonas marginadas, como los 164 Pílares, la inauguración de las Líneas 1 y 2 del Cablebús, así como los senderos de Camina Segura, entre otros.

"El informe está lleno de resultados y de cumplimientos de compromisos electorales y de compromisos con la ciudadanía", indicó Martí Batres, al salir del recinto de Donceles.

Acusan a sindicato de corrupto

El Movimiento de Regeneración Sindical, grupo disidente del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGCDMX), denunció que la actual dirigencia pretende "eternizarse en el poder" con elecciones fraudulentas.

En un comunicado, la disidencia que encabeza Maximiliano García Arteaga señaló que muchos de los dirigentes que buscan reelegirse llevan hasta 12 años ocupando los cargos de secretarías generales en las 40 secciones que integran a su organismo

EXIGIMOS UNA ELECCIÓN DEMOCRÁTICA DE LA DIRIGENCIA. Y QUE SE HAGA VALER EL VOTO DIRECTO Y SECRETO DE TODOS LOS AGREMIADOS."

MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN SINDICAL

"para seguir robando las cuotas de los agremiados". Advertieron que realizarán una huelga de hambre frente a las embajadas de Estados Unidos y Canadá para solicitar la intervención del panel laboral del TMEC.

— Patricia Rodríguez Cabra

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Morena logró los 34 votos que requería para conseguir la mayoría simple en el Congreso, a pesar de que en las elecciones del 6 de junio sólo consiguió 31 escaños, gracias a que facilitó la creación de grupos parlamentarios para crear alianzas.

Ayer, tras la instalación de la Segunda Legislatura del Poder Legislativo local, el presidente electo de la Mesa Directiva por 58 votos, Héctor Díaz Polanco (Morena), informó que, además de Morena, PRI, PAN y PRD, habría un grupo y tres asociaciones parlamentarias más, dos que favorecen a Morena y una a la oposición; esto tras una serie de ajustes en el pleno.

Las alianzas se lograron porque Morena "cedió" a tres de sus diputados para que se vincularan con los partidos pequeños y así conseguir esos tres votos que les faltaban.

Lourdes Paz (Morena) se unió a Circe Camacho (PT) para crear el Grupo Parlamentario PT. José Martín Padilla (Morena) se unió a Jesús Sesma (PVEM) en la Asociación Verde Unidos por la Ciudad. Xóchitl Bravo (Morena) se unió a Elizabeth Mateos (PVEM) y juntas formaron la Asociación Parlamentaria de Mujeres Democráticas.

Martha Ávila, coordinadora de la bancada del partido en el poder, se encargó de informar, aún en el pleno, que las tres asociaciones antes descritas trabajarán en conjunto con su instituto en la llamada Alianza Parlamentaria por una Ciudad de Derechos y Libertades.



(Las alianzas) que son artificiales, no van a funcionar, lo importante es la batalla que vamos a dar para demostrar quién es quién realmente en la ciudad."

JORGE GAVIÑO
COORDINADOR DEL PRD

— ¿Pero, cómo está eso?, preguntó sorprendido Jesús Sesma a uno de sus colegas.

— Morena te cedió uno de sus legisladores y ahora tienes que votar con ellos.

Sesma se mostró asombrado: sin embargo, al final de la sesión defendió su alianza. "Hemos entendido que si le va mal a la jefa de Gobierno en la Ciudad de México, le va mal a los ciudadanos".

La tercera asociación que fue creada fue la de Royfid Torres, de Movimiento Ciudadano (la quien el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le regresó la curul), se unió a Daniela Gisela Camacho (PAN), con quien conformó la Asociación Parlamentaria Ciudadana.

DESCONTENTO

La oposición se mostró descontenta con los ajustes que realizó Morena para lograr la mayoría simple.

El coordinador de la

Entregan a Fiscalía denuncia por agresión

Ayer los alcaldes de oposición que resultaron heridos tras una gresca fuera del Congreso el lunes pasado presentaron formalmente su denuncia ante la Fiscalía capitalina.

"Hoy (ayer) es un día en que venimos a exigir que haya sanciones a los responsables de las agresiones que sufrimos hace unos días, y que haya sanciones

INSTALAN II LEGISLATURA

MORENA CREA ALIANZAS PARA FORTALECERSE

CON ACUERDOS CON EL PT Y EL PVEM, el partido de la actual administración consiguió la mayoría simple, 34 votos, con la que podrán aprobar casi todas las reformas



Foto: Especial

PROTESTA. El presidente de la Mesa de Decanos, Jorge Gaviño, tomó protesta a 65 legisladores; Alberto Martínez Urincho no llegó a la sesión.

TRIBUNAL ELECTORAL

Quitán curul a Rodríguez; Batres señala parcialidad

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le quitó a José Luis Rodríguez (Morena) la diputación plurinominal y se la otorgó a Isabela Rosales, lo que el secretario de gobierno, Martí Batres, calificó de "poco profesional y muy negativo" de parte del tribunal.

Originalmente, el Instituto Electoral Capitalino (IECM) dio esa diputación a Rosales bajo el argumento de equidad de género; pero Rodríguez impugnó ante el Tribunal Electoral local, quien le dio la razón.

Sin embargo, alrededor de la medianoche de ayer, la Sala Superior del TEPJF sostuvo la decisión del IECM y le regresó la curul a Isabela Rosales.

El cambio fue criticado por el secretario de Gobierno, Martí Batres, quien después de entregar el Tercer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, dijo que eran decisiones

negativas y lamentables. "Es poco profesional y denota una tendencia parcial dentro del Tribunal Electoral. Por desgracia, no es la única, ya ha habido otras que ya han sido comentadas incluso por la jefa de Gobierno", indicó fuera del edificio del Congreso.

Otra diputación que regresó el TEPJF fue la de Royfid Torres (Movimiento Ciudadano). Ayer, este diario señaló que ese sitio sería ocupado por Alejandra Puente, quien el 27 de agosto ganó una apelación ante el Tribunal Electoral local, apelando a la equidad de género.

Pero el TEPJF revocó la decisión argumentando que "este ajuste no estaba previsto en la normatividad por lo cual se vulneró el principio de certeza y seguridad jurídica".

Una situación similar vivió Frida Guillén (PAN), quien quedó en lugar de Rodrigo Miranda.

Con estos cambios, la Segunda Legislatura del Congreso se conforma por 35 mujeres y 31 hombres.

bancada del PRD, Jorge Gaviño, la calificó como una alianza artificial.

"Son artificiales, no van a

funcionar, porque lo importante va a ser lo que digan los legisladores en la batalla y la batalla que vamos a

Iniciaron con una disputa

La ceremonia de instalación de la Segunda Legislatura del Congreso se vio ensombrecida por la primera confrontación.

Esto ocurrió cuando Jorge Gaviño, quien fungió como presidente de la Mesa de Decanos, hizo referencia a las agresiones que sufrieron los alcaldes de oposición señalando que fue "sumamente riesgoso para la democracia", enfatizando que si la polarización crece, también los enfrentamientos entre los ciudadanos, por lo que se deberá usar el cargo de diputados para servir a la ciudadanía.

Jesús Sesma (PVEM) expresó que esa declaración era partidista y pidió que quedara sentado que ese discurso no se hace a nombre del Congreso. Esta intervención se llevó la ovación de Morena.

Christian Von Roehrich, coordinador de la bancada del PAN, pidió respeto y Gaviño aclaró que la exposición fue a nombre personal, ya que el Congreso no se había constituido aún.

— Georgina Olson

Entregan a Fiscalía denuncia por agresión

ejemplares que permitan que los ciudadanos puedan confiar en los órganos de Justicia", dijo Lía Limón, alcaldesa electa de Álvaro Obregón, quien indicó que también se quejará ante la Comisión de Derechos Humanos local.

La denuncia está firmada por los alcaldes electos Lía Limón, Sandra Cuevas, Margarita Saldaña, Santiago



Foto: Daniel Betanzos

Taboada, Giovanni Gutiérrez, Adrián Rubalcava, Luis Gerardo Quijano y Mauricio Tabé.

Por otro lado, ayer arrancó formalmente el proceso de transición en diez alcaldías mientras que hoy, la jefa de Gobierno se reunirá con los alcaldes electos, por separado. Los primeros serán Lía Limón, Margarita Saldaña, Santiago Taboada y Giovanni Gutiérrez.

— Wendy Roay y Efrén Argüelles